

VII ENCUENTRO ENTRE OBISPOS Y TEOLOGOS ESPAÑOLES

I

Del 17 al 19 de junio se celebró este año (1983) el VII Encuentro Obispos-Teólogos en torno al tema «Responsabilidades de los Obispos y Teólogos en el momento actual de la cultura española».

La reunión tuvo lugar en el convento de Padres Dominicos de Alcobendas. El clima fué extraordinariamente grato por la confianza, espontaneidad y sinceridad que reinó, tanto por parte de los Obispos como por parte de los Teólogos.

Estaban representadas todas las tendencias imperantes hoy dentro de la teología española en lo referente a talante de orientación más crítica o más conservadora o más ecléctica, etc., y, sin embargo, no hubo tensión ni crispación alguna.

Este tipo de encuentros se inscribe, como señaló el Secretario del Episcopado, Mons. Fernando Sebastián, en el proyecto de establecer un ritmo permanente de intercomunicación entre obispos y teólogos.

El tema propuesto para 1983 apuntaba a situar la misión evangelizadora de la Iglesia española dentro de un contexto adecuado por lo que se refiere al actual momento cultural de España.

En una conferencia central dentro del Encuentro Mons. Antonio Palenzuela, Obispo de Segovia, y Profesor muchos años de Teología, partiendo del discurso que Juan Pablo II dirigió a los Obispos durante su visita apostólica en el que aludió a las responsabilidades de los propios obispos sobre la investigación teológica y la enseñanza de las ciencias sagradas en España, afirmó que la teología es una ciencia, que tiene como tal su propia complejidad. Estudió las relaciones entre teología y tradición, teología y objetividad en la comunicación deteniéndose en el fenómeno actual de la «publicidad» de los supuestos e hipótesis de trabajo de los teólogos así como de los logros ya adquiridos. Animó a los cultivadores de las ciencias teológicas a que establezcan entre ellos una crítica científica, constructiva y fraterna, para un mayor progreso teológico y mejores relaciones eclesiales entre teólogos y obispos.

Los profesores Rovira Belloso y Ruiz de la Peña presentaron sendas ponencias. Resumimos a continuación la primera dado que la segunda aparece publicada en otro lugar del presente número.